

Enfrentar unidos problemas que afectan a los pueblos



Cepal pronosticó desaceleración económica regional en 2023

Por María Josefina Arce.

Las perspectivas de la economía de América Latina y el Caribe no son muy favorables para este año. Los organismos internacionales han reducido a poco más de uno por ciento su crecimiento, al tiempo que está afectada por una alta inflación que incide negativamente en el bienestar de sus ciudadanos.

El aumento continuado de los precios de alimentos, servicios y combustible se aceleró en todos los países del área, tras los dos años de pandemia de la COVID 19 que paralizó al mundo y ahora con el conflicto militar en Europa del Este.

Esto ha afectado considerablemente el poder adquisitivo, con un negativo impacto en las finanzas personales y familiares, al tiempo que de acuerdo con los especialistas incide en el correcto funcionamiento del sistema económico de una nación.

De ahí que fuera acogida muy favorablemente por países del área la convocatoria del presidente de México. Andrés Manuel López Obrador, de una Cumbre Antiinflacionaria, que de manera virtual tiene lugar este miércoles con la participación de una docena de estados de la región.

Antes de la cita y como parte de su preparación se realizó también de forma virtual un encuentro con los cancilleres de varias naciones, en el que estuvieron presentes los embajadores en Ciudad de México.

En este esfuerzo están involucrados igualmente los Ministerios de Economía, Comercio, Agricultura y otras instancias en cada país.

La cumbre busca llegar a un consenso para enfrentar de manera conjunta, efectiva y complementaria problemáticas de los países de América Latina y el Caribe.

Permitirá intercambiar ideas, escuchar sugerencias y adoptar acciones para la compra y venta de alimentos, que es donde, ha enfatizado López Obrador, más golpea la inflación.

Asimismo posibilitará la identificación de los requerimientos de la exportación de servicios esenciales para el bienestar social, así como la cooperación del sector privado y organismos especializados.

Los participantes avanzarán en la definición de medidas logísticas y financieras, incluyendo la transferencia de tecnología y cooperación en la creación de capacidades, que tomen en consideración la realidad de cada país.

Cómo presidente pro tempore durante dos años de la CELAC, Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, México se ha destacado por promover la solidaridad regional en beneficio de los pueblos. Ese fue el caso para hacer frente a la COVID 19, que incidió con fuerza en el área.

Esta nueva iniciativa de esa nación, con gran liderazgo Internacional, es sin dudas, otro paso en la necesaria integración de la zona para conjuntamente hacer frente a desafíos comunes y satisfacer las necesidades de los ciudadanos. Potencialidades existen, pues cómo afirmara el presidente mexicano "...Hay muchas oportunidades para el intercambio económico comercial...nos complementamos..."

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/318728-enfrentar-unidos-problemas-que-afectan-a-los-pueblos>



Radio Habana Cuba